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美的制冷家电集团冰箱事业部总裁王建美的制冷家电集团冰箱事业部总裁王建

国国，，在向记者介绍时也说在向记者介绍时也说，，当初美的来到合肥当初美的来到合肥，，

主要是看中合肥市的区位优势主要是看中合肥市的区位优势、、人才优势人才优势、、政政

策优势以及各级政府的高效服务策优势以及各级政府的高效服务。。特别是经特别是经

过了几年的发展过了几年的发展，，优势效益更为明显优势效益更为明显。“。“我们美我们美

的在全国一共有17个生产基地，单就政府服务

效率来说，合肥市绝对排在前三位！土地、工

商、税务、行政等等，各个方面，合肥的行政服

务都是快捷高效的。”王建国对记者竖起了大

拇指，“另一方面就是人才，合肥的大学很多，

包括中科大、合工大等，而且安徽的技工类学

校也很多，所以不管是高端人才，还是普通技

工，我们公司持续发展所需要的人才，在供应

上都很充足。”

美的制冷集团王建国：17个基地，合肥效率列三甲

千里姻缘一线牵
“中国500强”企业，绣球缘何抛向合肥？

“当初为什么来合肥？”建设银行安徽省分

行行长白国祥很诚恳地告诉记者，“说实在话，

我们以前做梦也没想到，这样大的银行后台中

心能落户到合肥，本以为应该是在北京、上海、

广州这些大城市的。”那么，最终又是什么原

因，使建行把后台服务中心放在了合肥呢？看

着记者的一脸好奇，白国祥笑着向记者“揭秘”

说：“市委孙金龙书记，不愧是经济学的博士

啊！”原来，最初建行只是考虑将部分后台放在

合肥的，“但是孙书记非常敏感，立马就意识到

了这个项目的价值，抓住时机，亲自率队去建

行总行讲解政策，还请主要领导来肥调研，不

断介绍合肥的优势，甚至还陪同企业去看环

境、选厂址，书记这种‘第一服务员’的精神，令

我们着实动容。”

回首往昔，白国祥很有感触地说：“就是他

们高效干事业的精神感动了我们！在 2007

年，其他的银行还在观望滨湖新区发展态势的

时候，建行就第一个落户了。与此同时间做

的，北京的地还没征好，广州的规划还没下来，

而合肥这边早就已经开工了！”

从2009年4月13日正式开工，到今年9月

即将投产，仅仅用了16个月的时间，京东方科

技集团股份有限公司第6代液晶平板显示器

件（TFT-LCD）生产线，这条我国内地第一条

6代线，将在合肥“点亮”一个年产值120亿元

的超大项目。从此从此，，液晶显示产品再不用依赖液晶显示产品再不用依赖

进口进口，，整个国内的空白被填补整个国内的空白被填补，，我国的家电企我国的家电企

业业，，再也不用排着队去给外国液晶显再也不用排着队去给外国液晶显示屏企业

“送钱”了。而回想京东方落户合肥的全过程，

至今令人感慨良多。

2006年4月5日，京东方独立董事、清华

大学教授张百哲率队来肥考察，合肥市委书记

孙金龙在办公室里予以接见。在见识了书记

的远见和果敢之后，张教授只说了一句话：“有

这样的书记，合肥就能干成大事！”

在当时，与合肥同时竞争6代线的城市，

既有北京、深圳这样的“老大哥”，也有成都、武

汉这样的“老二哥”，为什么京东方却偏偏“钟

情”于相对拙朴的合肥呢？京东方董事长王东

升掷地有声：“我去过的城市，书记和市长都待

如上宾。然而，到了执行层，就像拳头打在了

棉花上。只有合肥，做到了这样坚定而执着地

上下一心！所以，我本人‘情动’于合肥，京东

方‘情定’于合肥！”

京东方董事长王东升：只有合肥，不是“拳头打在棉花上”

“你们有所不知，娃哈哈来到合肥，是个很

有意思的故事。”记者刚走进合肥娃哈哈饮料

有限公司的灌装车间，伴随着流水线上的轰

隆，总经理江金彪就来给记者讲故事了。“之

前，娃哈哈在安徽巢湖已经有分厂了，所以，在

2006年讨论是不是在合肥设立分厂时，公司上

层普遍认为没必要。但是后来，我们的大老板

宗庆后来合肥开了个会，实地考察后，切实了

解了合肥的情况，当天下午就在股东会上拍

板：娃哈哈一定要到合肥来投资！”

江金彪回忆说，当年在合肥市井岗镇选择

厂址时，那里连条像样的路都没有，四周只有

几处猪圈和羊圈。时隔三年，这里早已是机器

轰鸣、厂房林立的生产基地。“当初建设时，合

肥市只用了不到100天的时间，就办完了全部

的手续，还专门为厂区建设铺好了道路，速度

超级快。正是因为这么迅速的建设速度，合肥

娃哈哈的项目，令整个集团公司都拍手称快！”

娃哈哈掌门人宋庆后：从“没必要”到“一定来”

“要说刚来合肥时的印象，那就两个字，感

动。”格力电器（合肥）有限公司总经理陈建国

侃侃而谈：“从项目洽谈开始，合肥市委、市政

府就一直主动为企业服务。建设过程中，该市

高新区管委会的相关负责同志，每天都会给我

发短信告知项目的进展情况。‘星期天不保证

休息，星期六保证不休息’，他们这种敬业奉

献、只争朝夕的精神，令我十分难忘。厂房的

建设只用了七个月，在他们的积极推动下，连

我想偷点懒都不行。格力相中合肥什么？！相

中的就是这种只争朝夕的干劲！”

格力合肥公司总经理陈建国：“我想偷懒都不行”

建行安徽分行行长白国祥：“市委书记不愧是经济学博士！”
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近几年，在合肥

“安营扎寨”的中国

500 强 企 业 越 来 越

多 ，现 有 的 78 家

“500强”，在省城“工

业立市”的肥沃土地

上满目璀璨。那么，

当初站在全国的高

度来“布局”时，这些

“500强”为什么单单

“相中”了合肥？在

肥安家落户之后，它

们现如今的发展态

势又是怎样的呢？

带着好奇与疑问，记

者开始了“探秘”之

旅……

（实习生 陈颖

记者 刘甜甜）


